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Nagore Lorenzo forma parte de los grupos de trabajo de Der-
matología y Medicina Felina de AVEPA y de la International So-
ciety of Feline Medicine (ISFM). Ha trabajado en la clínica de 
pequeños animales desde hace más de 15 años, abriendo su 
propia clínica en el año 2015. Actualmente, está inmersa tam-
bién en el proyecto de un nuevo centro. 
Según explica Nagore Lorenzo, cada vez se ven más casos de 
problemas de piel en perros, “sobre todo los que están relacio-
nados con síntomas como el picor o problemas de oídos, la ma-
yor parte por problemas alérgicos, pero que no están bien con-
trolados”. 
En muchas ocasiones, señala, “nos vienen casos que no han te-
nido una buena respuesta a otros tratamientos, una de las cau-
sas suele ser que, aunque los problemas de piel parecen sencillos, 
requieren de la realización de pruebas que en muchas ocasiones 
no se hacen”. La realización de pruebas básicas, “como el trico-
grama, la citología o el estudio con lámpara de wood, son nece-
sarias”.  En la dermatología “es fundamental un trabajo conjunto 
con los tutores y un seguimiento constante de los pacientes”. 
Como propietaria de la clínica, dedica gran parte de su tiem-
po “a la gestión de la misma, pensando, junto al equipo, cómo 
mejorar o qué podemos implementar, entre otras cuestiones”. En 
dermatología, el avance más reciente del que se dispone “es 
un láser de energía lumínica que ayuda a la regeneración de los 
tejidos”. Sobre este avance, Lorenzo remarca que “los resulta-
dos están siendo muy buenos, reduciendo mucho los tiempos de 
curación y disminuyendo el uso de antibióticos, ya que cada vez 
supone un mayor reto en nuestra profesión, por la gran cantidad 
de resistencias antibióticas que nos encontramos”. Y añade: “Te-
nemos que realizar cultivos bacterianos cada vez más frecuente-
mente y da pánico ver la cantidad de resistencias que aparecen”. 
De ahí que sigan “muy a rajatabla” las guías de recomendación 
de uso racional de antibióticos.

En términos generales, en su centro dan mucha importancia “a 
la educación de los tutores en cuanto a las necesidades de despa-
rasitación y vacunación adecuadas de sus mascotas”. También 
“a la realización de pruebas de prevención de enfermedades, ya 
que muchas de estas pueden afectar a los humanos”.
Desgraciadamente, “ni desde el área política ni social se saben los 
conocimientos reales de los veterinarios, todo lo que abarcamos y 
las áreas de las que nos encargamos”. Y mucho menos “el alcance 
y avance actual de la medicina veterinaria, tal y como ha dejado 
de manifiesto la reciente publicación de la ley de protección de los 
derechos y bienestar de los animales”.
Nagore Lorenzo opina que los retos pendientes son claros: “Se-
guir mejorando las condiciones laborales junto a la gestión del es-
trés, la puesta en valor de los servicios veterinarios como profesión 
sanitaria y equiparar las condiciones al resto de profesiones sani-
tarias”. Considera que, aunque el futuro sea tender a la especia-
lización, “el veterinario generalista seguirá siendo fundamental y 
necesario para una visión global de las patologías del paciente y 
hacer así una adecuada derivación, cuando fuera preciso”. 
También reivindica que son necesarias más investigaciones “en 
busca de otras terapias alternativas que nos permitan evitar el uso 
de los antibióticos al máximo posible”. Por último, “el reconoci-
miento social tiene que ser otro gran reto, y empieza dando valor 
a nuestro trabajo en las clínicas, a nuestros servicios de prevención 
y educación y, sobre todo, a todo lo que hacemos a nivel clínico”. 
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